



comunicado

Departamento de Estado

22 de junio de 2023

Secretario de Estado comparece ante las Naciones Unidas sobre la descolonización de Puerto Rico

[Ciudad de Nueva York, NY] — El secretario de Estado, Omar J. Marrero, compareció en representación del gobernador de Puerto Rico, Pedro Pierluisi, hoy jueves ante el Comité de Descolonización de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) durante una vista sobre el estatus territorial de Puerto Rico realizado en la sede de la organización en la Ciudad de Nueva York.

Durante su turno, el secretario de Estado abogó por una solución al problema de estatus político en la Isla y urgió al Congreso de los Estados Unidos a tomar cartas en el asunto.

“Por más de 125 años, el estatus de Puerto Rico no ha sido resuelto,” subrayó Marrero en su comparecencia ante el Comité de Descolonización. “El eliminar todo atributo colonial en la relación entre Puerto Rico y los Estados Unidos no es solo un asunto de justicia, sino que resultaría en una nación más fuerte”, agregó.

“Más allá del imperativo moral que existe para resolver el asunto del estatus político, esto también fortalecería la reputación de los EE. UU. como una nación comprometida a la democracia, la justicia y la autodeterminación”, recalcó Marrero. “Enviaría además un poderoso mensaje de que todos sus ciudadanos, sin importar su ubicación geográfica, tienen igualdad de derechos”.

El secretario de Estado además le declaró al Comité de Descolonización: “Ustedes y las naciones que representan, como muestra de respeto a las aspiraciones de los puertorriqueños, deben ser una voz para el cambio, una voz para la verdadera autodeterminación. Por lo tanto, la resolución que redacte este año debe establecer que Puerto Rico tiene el derecho inalienable a la independencia o la integración como estado de los Estados Unidos y que exhorte al Congreso de los Estados Unidos a actuar sobre ese derecho. Si no lo hace, será cómplice de preservar las sombras del colonialismo en Puerto Rico.”

La sesión, que contó con la participación de varios otros peticionarios apoyando la descolonización de Puerto Rico por vía de la estadidad o la independencia, formó parte de una serie de vistas que el comité de la ONU convocó desde el 12 al 23 de junio. De los testimonios y demás material recogido en vista, el comité examina la situación en los territorios no autónomos bajo su competencia y aprueba recomendaciones en forma de proyectos de resolución a la Asamblea General de la ONU.

La comparecencia de Marrero ante el comité de la ONU compuso una agenda de trabajo en la costa este de los Estados Unidos que comenzó el pasado martes, con la participación del secretario de Estado en un foro de dos días organizado por la Universidad de Harvard, en Massachusetts, sobre nuevas estrategias de política pública en temas de manejo de crisis y resiliencia.

Dicha agenda concluyó con una reunión el jueves por la tarde con Kathy Hochul y Robert J. Rodriguez, gobernadora y secretario de Estado de Nueva York, respectivamente, en aras de continuar esfuerzos de colaboración en áreas de desarrollo económico y turismo.

###